



DAILY REVIEW

05 / 06 / 2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC !

chez **EMERALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**.
Faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.



N'hésitez pas à nous contacter :
+237 6 95 89 94 65
+237 6 95 89 94 73
+237 652 02 61 12
www.emraldsecuritieservices.com



NEW



GAZ DOMESTIQUE : LE CAMEROUN SE PRÉPARE À IMPORTER 60 000 TONNES AU 2^E SEMESTRE 2024

CAMEROUN

Le Cameroun se prépare à importer 60 000 tonnes métriques (TM) de gaz de pétrole liquéfié (GPL) communément appelé gaz domestique, pour approvisionner les ménages au cours du second trimestre 2024 (de juin à décembre). Selon un communiqué rendu public ce 3 juin, Okie Johnson Ndoh, le président de la Commission ad hoc chargée des importations des produits pétroliers, a lancé le 31 mai dernier, un appel d'offres en vue de sélectionner les sociétés pétrolières agréées. L'importation se fera en 02 lots soit 35 000 tonnes métriques puis, 25 000 tonnes métriques.

A l'observation, c'est le même volume de gaz domestique que le Cameroun a commandé au cours des six premiers mois de l'année en cours. Le pays aura donc acheté 120 000 TM de GPL de l'étranger pour satisfaire la demande locale au 31 décembre 2024. Comparé à l'année 2023 où le pays a importé 102 000 tonnes selon le statisticien camerounais (-30,7%), la quantité aura baissé de 18 000 tonnes en glissement annuel. A date, les chiffres sur la valeur de ces importations de gaz domestique pour le compte de l'année en cours, ne sont pas disponibles. Toutefois, d'après l'Institut national de la statistique (INS), le Cameroun a dépensé 39,7 milliards de Fcfa en 2023. La Société nationale des hydrocarbures par contre fait état de 34 669,377 tonnes métriques de GPL livrées en 2023 pour l'approvisionnement du marché local, « vendues au prix de 383 371,85 Fcfa par tonne métrique », précise l'entreprise d'Etat.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/gaz-domestique-le-cameroun-se-prepare-a-importer-60-000-tonnes-au-2e-semestre-2024>

GABON : L'AMÉRICAIN VAALCO REVENDIQUE UNE PRODUCTION DE 130 MILLIONS DE BARILS DE PÉTROLE EN 22 ANS D'ACTIVITÉ

Page 02

SUISSE : L'AUTORITÉ DES MARCHÉS VEUT POUVOIR DÉNONCER PUBLIQUEMENT LES BANQUES

Page 02

USA : L'ISM MANUFACTURIER INFÉRIEUR AUX ATTENTES EN MAI

Page 02

**CHIFFRES
SITUATION MARCHES**

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritieservices.com



GABON : L'AMÉRICAIN VAALCO REVENDIQUE UNE PRODUCTION DE 130 MILLIONS DE BARILS DE PÉTROLE EN 22 ANS D'ACTIVITÉ

GABON

L'unique compagnie pétro-gazière américaine en activité au Gabon, compte augmenter sa production grâce au lancement d'une campagne de 07 puits dans les mois à venir et l'obtention de nouveaux permis.

Pour consolider sa position actuelle dans le classement des producteurs d'or noir au Gabon, la filiale locale de la compagnie américaine Vaalco Energy Inc, présente dans ce pays de la Cemac depuis 22 ans, basée à Houston au Texas, entend investir davantage dans le secteur dans les années à venir. Aussi est-elle en pourparlers avec les autorités gabonaises en vue de l'acquisition de nouveaux permis pétroliers dans les mois à venir.

Mais dans le court terme, fait savoir Vianney Okouma, directeur général de Vaalco Gabon dans une interview accordée à la presse locale à Libreville, la compagnie va investir 200 millions de dollars, soit un peu plus de 120 milliards de Fcfa, pour le forage de 04 à 07 puits pétroliers offshore.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/gabon-lamericaain-vaalco-revendique-une-production-de-130-millions-de-barils-de-petrole-en-22-ans-dactivite>



SUISSE : L'AUTORITÉ DES MARCHÉS VEUT POUVOIR DÉNONCER PUBLIQUEMENT LES BANQUES

SUISSE

L'autorité fédérale suisse de surveillance des marchés financiers, la Finma, souhaite pouvoir dénoncer publiquement les banques qui enfreignent ses règles, a déclaré mardi son directeur Stefan Walter dans un entretien donné au Neue Zürcher Zeitung (NZZ).

La Finma, qui a été critiquée pour sa gestion de la faillite de Credit Suisse l'année dernière, a multiplié les demandes de pouvoirs élargis. Stefan Walter, nommé en avril, a déclaré au NZZ que rendre publiques les sanctions imposées aux institutions financières aurait un effet disciplinaire.

"Aujourd'hui, la publication des procédures d'exécution est l'exception. À l'avenir, la non-communication devrait être l'exception", a-t-il indiqué.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/informations-societes/marche-suisse-l-autorite-des-marches-veut-pouvoir-denoncer-publiquement-les-banques-1116387.html>



USA : L'ISM MANUFACTURIER INFÉRIEUR AUX ATTENTES EN MAI

USA

L'activité dans le secteur manufacturier américain a accentué sa contraction en mai, alors que les économistes attendaient un ralentissement, d'après l'enquête mensuelle de l'Institute for Supply Management (ISM) publiée ce lundi.

L'indice ISM manufacturier est ressorti à 48,7 le mois dernier, contre 49,2 en avril, alors que le consensus attendaient en moyenne un indice autour de 49,8.

Le sous-indice des commandes nouvelles est resté en zone de contraction, à 45,4 en mai contre 49,1 en avril, tandis que celui mesurant la production s'est tassé à 50,2 contre 51,3 le mois passé.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/usa-l-ism-manufacturier-inferieur-aux-attentes-en-mai-1116327.html>



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste stable à 998,92 points par rapport à son niveau de la veille. Le marché des actions a enregistré une transaction de 4 145 000 FCFA sur 20 actions BANGE.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,125 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 03/06/2024	Coupon au 03/06/2024	Couru + Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10000	100	276,94	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	3571,429	100	14,27	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10000,000	100	197,13	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10000,000	100	181,97	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	96	372,27	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10000	99,95	260,66	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100	105,02	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8000	100	188,22	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	100	86,76	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	99	17,12	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100	211,78	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100	553,06	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100	572,13	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100	643,65	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100	691,33	0	0	0
EOG 6% - 21/26	5 000,000	99,5	1,64	0	0	0

Actions	Cours au 03/06/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	0
SGC-RÉ	21 000,00	0	0	0
BANGE	207 250,00	0	0	20
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	0



INTERNATIONAL

Après avoir gagné près de 1% à l'ouverture, culminant même brièvement au-delà des 8070 points, la bourse de Paris déçoit finalement au moment du gong final, retombant à 7998 pts, avec un gain insignifiant de 0,06%. L'indice est tiré entre les hausses notables de Carrefour et Teleperformance notamment, qui s'arrogent respectivement +2,6% et +2,2%, tandis que TotalEnergies recule de 1,6% suivi de près par Société Générale (-1,5%).

La Bourse de New York a ouvert en hausse lundi, portée par l'optimisme sur l'évolution des taux d'intérêt, alors qu'une première baisse est attendue cette semaine de la part de la Banque centrale européenne (BCE), et peut-être aussi de la Banque du Canada (BoC), relançant les anticipations sur une intervention du même type aux Etats-Unis cette année. Dans les premiers échanges, l'indice Dow Jones gagne 19,55 points, soit 0,05%, à 38.705,87 points et le Standard & Poor's 500, plus large, progresse de 0,37% à 5.297,01 points. La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse de 1,22% et 1,14% respectivement par rapport à la séance du 03 juin 2024.



Indices	Cours au 03/06/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 998,02	8 072,31	7 995,08	0,06%
S&P 500	5283,4	5302,11	5 234,32	0,11%
BRVM Composite	225,29	225,29	225,29	1,22%
BRVM 30	112,82	112,82	112,82	1,14%

Les prix de l'or ont peu fluctué lundi, les traders restant en veille face à l'attente de nouvelles données économiques américaines. Ces informations sont cruciales pour déterminer les prochaines actions de la Réserve fédérale sur les taux d'intérêt. Actuellement, l'or au comptant s'échange à 2 322,53 dollars l'once, presque inchangé à partir de 03h42 GMT. En mai, le lingot a enregistré une hausse proche de 2 %.

Les cours du pétrole sont tombés à leur plus bas niveau depuis quatre mois mardi, toujours crispés par la perspective d'une hausse progressive de la production de l'Opep+ dès l'automne, avant de se reprendre légèrement en fin de séance. Le prix du baril a encore lâché 1,07%, pour clôturer à 77,52 dollars.

Après un plongeon, lundi, la séance avait encore très mal démarré pour l'or noir, le Brent abandonnant de nouveau jusqu'à 2% et le WTI encore davantage (-2,34%).

Le marché restait sonné par la communication de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) et de ses alliés de l'accord OPEP+, dimanche. Si le cartel s'est engagé à reconduire certains objectifs de production réduits ainsi qu'une partie des coupes volontaires, il a annoncé qu'il allait progressivement revenir sur la dernière vague à partir d'octobre. Les huit pays à l'origine de cette dernière salve vont augmenter graduellement leurs volumes jusqu'à les relever, au total, de 2,2 millions de barils par jour d'ici l'automne 2025.

Les cours du blé sont rapidement repartis à la hausse lors des dernières séances. Les conditions climatiques et les risques de production 2024 prennent en effet de plus en plus d'ampleur et motivent actuellement des mouvements de flambée réguliers. Des observations de dégâts de gel en Ukraine et des précipitations encore trop faibles dans le Sud de la Russie ont notamment provoqué de nouveaux sursauts sur des sommets de près 10 de mois en début de semaine.

Les contrats à terme sur le cacao se sont repliés autour de 9 400 dollars la tonne, en baisse par rapport à un récent sommet de cinq semaines de 10 000 dollars la tonne, le marché continuant à connaître une forte volatilité. Toutefois, les fondamentaux restent favorables en raison des perturbations de l'offre chez les principaux producteurs d'Afrique de l'Ouest, tels que le Ghana et la Côte d'Ivoire. Le cacao est dans sa troisième année consécutive de déficit mondial, avec une quatrième année possible en 2024-25, en raison d'une combinaison de conditions météorologiques défavorables et de maladies dans les plantations de fèves de cacao, ainsi que d'une demande mondiale de cacao plus forte que prévu. L'Organisation internationale du cacao (ICCO) a révisé ses prévisions de déficit mondial de cacao pour cette saison, estimant un déficit de 439 000 tonnes pour 2023/24, soit 17 % de plus que son estimation de 374 000 tonnes de février et près de six fois plus que le déficit de 74 000 tonnes en 2022/23. Entre-temps, les dernières données ont montré que les agriculteurs de Côte d'Ivoire ont expédié 1,5 million de tonnes de cacao vers les ports entre le 1er octobre et le 2 juin, soit une baisse de 30 % par rapport à la même période de l'année dernière.



Matières premières	Cours au 03/06/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2 349,40	2 354,58	2 314,98	0,93%	-0,77%
Pétrole Brent (\$)	78,19	81,65	78,09	-4,21%	-8,73%
Blé (\$)	6,728	6,978	6,675	-0,04%	-3,93%
Cacao (\$)	9 775	10 047	9 181	4,76%	17,86%

Le Dollar a connu une forte baisse, avec le "\$-Index" chutant de -0,5% et enfonçant son plancher du 16 mai dernier à 104,45, pour revenir sur ses plus bas niveaux du 4 au 8 avril. Cette évolution peut sembler contre-intuitive, mais elle s'explique par l'inflexion baissière de l'indice ISM manufacturier américain. L'activité anticipée dans le secteur productif en effet accentué sa contraction en mai de manière inattendue, passant de 49,2 en avril à 48,7 en mai, alors que le consensus attendait en moyenne un indice autour de 49,8.

L'Euro s'est fortement apprécié à partir de 16h00 et gravite ce soir vers 1,0900 (+0,55%). La Livre affiche le même écart de +0,5%, le Franc suisse grimpe de +0,65% vers 0,8960 et le Yen prend sa revanche avec +0,7% vers 156,1 contre 157,5 en début de journée, soit plus de 1% de volatilité dans ce sens, ce qui était devenu rare depuis la précédente intervention de la Banque du Japon début mai.

L'Euro bénéficie d'anticipations d'accélération de l'activité grâce à une baisse de taux de la BCE attendue ce jeudi 6 juin. L'optimisme à ce sujet fait son grand retour après une parenthèse de doute la semaine dernière suite à la publication de chiffres de l'inflation supérieurs aux attentes.

Le consensus parie que la BCE réduira ses taux afin de soutenir la reprise de la croissance en zone euro. Le point le plus intéressant concernera néanmoins la trajectoire de ses taux après le mois de juin, la réaccélération de l'inflation étant de nature à alimenter les débats autour d'une éventuelle "pause" de la BCE en juillet.

L'Euro n'a par ailleurs pas été affecté par la décision de l'agence de notation S&P d'abaisser la note de crédit de la France de "AA" à "AA-".



Marché des changes	Cours au 03/06/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,09	1,091	1,083	0,46%
EUR/JPY	170,18	170,9	169,71	-0,27%
EUR/CHF	0,977	0,98	0,974	-0,37%
EUR/CAD	1,486	1,487	1,477	0,45%